

# Core aprueba recursos que permitirán viabilizar relleno sanitario de Los Ríos

**FINANCIAMIENTO.** Se trata del aumento de presupuesto para las consultorías, por \$248 millones, lo que posibilitará generar insumos técnicos necesarios para retomar la ejecución del proyecto.

Con el objetivo de avanzar en una solución estructural definitiva para la gestión de residuos domiciliarios en la región, el Consejo Regional de Los Ríos, en su última sesión plenaria, aprobó una modificación presupuestaria por \$248 millones para el ítem de consultorías del proyecto "Construcción Relleno Sanitario Región de Los Ríos", ejecutado por la Municipalidad de Valdivia, siendo parte de los compromisos de gestión del Gobernador Regional, Luis Cuvertino.

La solicitud presentada por el equipo profesional de la Municipalidad de Valdivia, responde al término anticipado del contrato de obras civiles, decretado por el Municipio mediante el Decreto Exento N°6205 de fecha 26 de agosto de 2024, y formalizado posteriormente con el acta de recepción única y el informe de liquidación, aprobados mediante Decreto Exento N°1093 de febrero de 2025.

En concreto, se propone financiar una consultoría que permita desarrollar los estudios técnicos necesarios para el rediseño de las obras del relleno sanitario, incluyendo análisis geotécnicos, hidrológicos, hidrogeológicos, de mecánica de suelos, estabilidad de taludes y estudios paleontológicos. Esta asesoría se estima en \$248 millones y tendrá un plazo de ejecución de 148 días. Asimismo, se considera una segunda consultoría, destinada a brindar apoyo integral técnico especializado a la Inspección Técnica Municipal, colaborando en la revisión y validación de los entregables generados por la primera consultora. Esta tarea se desarrollará en un plazo estimado de 155 días.

El gobernador regional, Luis Cuvertino, valoró la decisión del cuerpo colegiado regional, destacando que "esta es una noticia que habíamos anti-



EL TÉRMINO ANTICIPADO DEL CONTRATO DE OBRAS CIVILES EN MORROMPULLI, FUE DECRETADO POR EL MUNICIPIO CON EL DECRETO N°6205 DE 2024.

cipado en el marco del desarrollo del proyecto del relleno sanitario. Como es de conocimiento público, nos vimos en la obligación de paralizar las obras tras detectarse una remoción en masa en el sector, lo que nos llevó a revisar las condiciones de base del terreno. Los estudios que hoy estamos financiando tienen precisamente ese propósito, analizar en profundidad el estado actual del sitio y definir con precisión cómo podemos continuar con el proyecto. Son estudios absolutamente necesarios para garantizar la viabilidad técnica de las futuras obras".

Y agregó: "Sabemos que esto tomará algo de tiempo, pero es fundamental hacerlo bien. Nuestro objetivo es asegurar que el relleno sanitario pueda concretarse de manera segura y eficiente, ya que se trata de una obra prioritaria para toda la región de Los Ríos".

A su turno, la consejera regional Camila Mattar indicó que "quiero destacar el amplio y unánime acuerdo que alcanzamos como Consejo Regional pa-



COMUNICACIONES CORE DE LOS RÍOS

**\$248**

**millones** fue el monto de recursos aprobado por los integrantes del Consejo Regional de forma unánime.

**148**

**días de ejecución** considera la consultoría que permitirá desarrollar los estudios técnicos de rediseño.

ra aprobar esta modificación presupuestaria, que permitirá continuar avanzando en el proyecto del relleno sanitario regional. Esta es una obra de carácter estratégico y urgente para Los Ríos, especialmente considerando la crisis que enfrentamos en la gestión de nuestros residuos domiciliarios. Esta es una excelente noticia para la región,

mitirá mejorar la cobertura, frecuencia y calidad del servicio de recolección de residuos inorgánicos beneficiando directamente a las comunidades y contribuyendo al cuidado del medio ambiente. Además, esta medida se enmarca en las políticas regionales de desarrollo sostenible y gestión integral de residuos sólidos. Con esta inversión se espera avanzar significativamente en la reducción de residuos que terminan en el vertedero de Morrompulli y potenciar las capacidades de reciclaje de los municipios, promoviendo la cultura de valorización de los residuos y responsabilidad compartida".

En concreto, esta aprobación presupuestaria permitirá generar los insumos técnicos necesarios para retomar la ejecución del relleno sanitario, una obra estratégica que busca centralizar la disposición final de los residuos sólidos domiciliarios de las doce comunas de la región de Los Ríos.

De igual manera y como indicó el gobernador Cuvertino

“

Estos estudios buscan definir con precisión cómo podemos continuar con el proyecto. Son estudios absolutamente necesarios para garantizar la viabilidad técnica de las futuras obras...”

Luis Cuvertino  
Gobernador de Los Ríos.

“

Esta es una excelente noticia para la región, porque significa avanzar hacia una gestión más sustentable de nuestros residuos, haciéndonos cargo de una necesidad real y urgente...”

Camila Mattar  
Consejera regional.

“

La incorporación de estos nuevos recursos permitirá mejorar la cobertura, frecuencia y calidad del servicio de recolección de residuos inorgánicos...”

Juan Taladriz  
Consejero regional.

“con esto se reafirma el compromiso del Gobierno Regional de Los Ríos y del CORE con el desarrollo de infraestructura pública que resguarde la salud de la población, el medio ambiente y la calidad de vida de las futuras generaciones”. ❧